

À propos d'une note de M. A. Amstutz sur le barrage de Valgrisanche et datée du 1er septembre 1960

Autor(en): **Paréjas, Edouard**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Archives des sciences [1948-1980]**

Band (Jahr): **13 (1960)**

Heft 3

PDF erstellt am: **13.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-738512>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Edouard Paréjas. — *A propos d'une note de M. A. Amstutz sur le barrage de Valgrisanche et datée du 1^{er} septembre 1960.*

M. A. Amstutz a présenté à la séance du 1^{er} septembre 1960 une communication intitulée « Solifluxion dans la vallée d'Aoste ». Cette note, si elle n'a pas encore paru à mi-mars 1961, a toutefois été distribuée en tirages à part dès la seconde quinzaine de septembre sous le titre « Aperçu géologique du barrage de Valgrisanche », titre qui m'aurait incité à assister à la séance du 1^{er} septembre, eussé-je dû pour cela venir de loin. J'ai été informé par hasard de la circulation de ce factum, tiré provisoirement sans la carte géologique, et je recevais la photocopie du document le 6 octobre 1960 de Turin. Il critique mes opinions sur la stabilité du barrage de Beauregard (Valgrisanche) en des termes qui sont une atteinte à mon honneur professionnel et scientifique. Comment ne pas s'étonner que la note annoncée par M. Amstutz, sous un titre général et vague, soit publiée sous un titre précis très différent. L'impression provisoire de cette note a été faite à la hâte, puisqu'on n'a pas attendu que le cliché de la figure soit terminé. Je n'insisterai pas sur cette carte géologique muette qui, du fait de l'absence de toponymie, ne peut être lue que par les familiers du lieu, et encore, car il y a 6 termes dans la légende et 7 figurés différents sur la carte.

Je demande au Gouvernement autonome de la Vallée d'Aoste l'autorisation d'utiliser, pour une réponse publique, les arguments de mon rapport du 6 décembre 1956 qui ne concordent pas avec ceux de M. Amstutz. Ma réponse sera présentée dès que j'aurai cette autorisation.

(mars 1961)

